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М и т и н г  на С и б з а в о д е
Вечером, после того, как радио и газеты разнесли по всей стране слова доклада 

Никиты  Сергеевича Хрущева на Четвертой сессии Верховного Совета СССР, на одном 
из старейш их промышленных предприятий нашего города —  Сибзаводе состоялся 
м итинг, посвященный открытию сессии. С огромным энтузиазмом встретили сибзаво- 
довцы известие о предстоящем сокращении на одну треть наших Вооруженных Сил, 
единодуш но одобрили они истинно миролюбивую политику Советского государства.

В честь работы сессии Верховного Совета СССР рабочие и инженерно-технйческиа 
работники Сибзавода приняли новые, повышенные социалистические обязательства.

М. БОЧАРОВ.
секретарь комитета ВЛКСМ  СибзаводД.

Ч е т в е р т а я  сессия Верховного С о в е т а  С С С Р
14 января в Москве начала 

работу IV сессия Верховного 
Совета СССР пятого созыва.

В 10 часов утра в зале засе
даний Большого Кремлевского 
дворца открылось - заседание 
Совета Союза.

Одновременно в здании Крем
левского театра проходило за
седание Совета Националь
ностей.

На раздельных заседаниях 
палат единогласно была ут
верждена повестка дня сессии 
и порядок ее работы.

Сессия рассматривает вопрос: 
Разоружение — путь к упро

чению мира и обеспечению 
дружбы между народами.

В 11 часов утра в Большом 
Кремлевском дворце открылось 
совместное заседание Совета 
Союза и Совета Национальное 
тей.

Продолжительными апло
дисментами встретили депу 
тэты и гости появление в пра
вительственных ложах руково
дителей Коммунистической пар 
тин и Советского правитель- 

гва.
Слово для доклада «Разору

жение — путь к упрочению 
мира и обеспечению друж
бы между народами» предо
ставляется Председателю Сове
та Министров СССР, Первому 
секретарю Центрального коми
тета КПСС депутату Н. С. Хру
щеву. Депутаты и гости встре
чают товарища Н. С. Хрущеза 
бурными аплодисментами.

В своем докладе товарищ 
Н. С. Хрущев сказал, что Со
вет Министров и Центральный 
Комитет Коммунистической пар
тии решили внести на рассмот
рение сессии Верховного Со
вета новые конкретные предло 
жения по сокращению Воору
женных Сил в нашей стране 
Он остановился на некоторых 
вопросах внутреннего положё 
ния, международной жизни 
внешней политики Советского 
Союза.

Касаясь итогов минувшего го- 
, я, докладчик подчеркнул, что 

.л 959 год принес новые вели 
кие победы в строительстве 
коммунизма. Он открыл широ 
кую и ясную перспективу для 
решения коренных междуна 
родных проблем, имеющих важ 
ное значение для упрочения 
мира. Мы хорошо начали на 
шу семилетку, сказал товарищ 
Н. С. Хрущев, результаты все 
народного труда замечательные 
Выпуск промышленной продук 
ции увеличился за год более 
чем на 11 процентов вместо 
7,7 процента, намеченных по 
плану. Сверх плана произведе 
но продукции почти на 50 мил 
лиардов рублей. Вся промыт 
ленная продукция дореволю 
ционной России в современных 
ценах стоила, меньше этой сум
мы.

В минувшем году вступило в 
строй свыше тысячи новых 
крупных государственных про 
мышленных предприятий, 
также введены в действие но 
вые производственные мощ 
ности за счет реконструкции 
расширения и технического пе 
ревооружения действующих 
предприятий. Радость и за 
конную гордость всего наро
да вызывают победы, достиг- 

. нутые тружениками сель
ского хозяйства. Несмотря на 
засуху, хлеба закуплено госу
дарством 2 миллиарда 846 мил
лионов пудоз, чте удовлетворя
ет потребности населения и 
другие государственные нуж
ды.

Коммунистическая партия и 
Советское * правительство осу
ществили в .1959 году ряд 
крупных мероприятий, направ
ленных на повышение мате
риального благосостояния на

рода и улучшение условий его 
жизни. К концу нынешнего го
да будет завершен перевод на 
сокращенный рабочий день всех 
рабочих и служащих в стране.

Непрерывное повышение ма
териального благосостояния 
трудящихся, улучшение охра
ны здоровья и медицинского 
обслуживания благоприятно ска
зываются на росте населения 
страны. Население Советского 
Союза увеличилось за год на 
3 миллиона 660 тысяч человек 
и составляет к началу 1960 го
да свыше двухсот двенадцати 
миллионов человек.

Весь мир признает выдаю
щиеся достижения Советско
го Союза в области народного 
образования, развития науки 
и культуры.

Показатели развития нашей 
промышленности и сельского 
хозяйства за последние годы, 
отметил Н. С. Хрущев, гово
рят о том, что успешно решает
ся поставленная партией за
дача — догнать и превзойти 
Соединенные Штаты Америки 
по производству продукции на 
душу населения.

Творческая инициатива, мо
гучий трудовой подъем рабоче
го класса, колхозного крестьян
ства и советской интеллиген
ции являются верным залогом 
того, что величественные за
дания семилетнего плана будут 
выполнены досрочно.

Переходя к вопросам совре
менного международного по
ложения, докладчик указывает 
на улучшение международной 
обстановки по сравнению с 
1952—53 годами. Тучи воен
ной угрозы начали рассеи
ваться, хотя и не так быстро, 
как этого' хотелось бы. С со
зывом совещания в верхах на
роды повсюду связывают боль
шие надежды на укрепление ми
ра и дружественного сотрудни
чества между государствами.

Товарищ Хрущев напомни и 
о предстоящих обменах визита
ми между государственными 
деятелями. Он сказал, что 
многого можно ожидать от 
предстоящей встречи с пре
зидентом Эйзенхауэром, кото
рый в июне этого года прибы
вает с ответным визитом в на
шу страну. Советское прави
тельство надеется, что то бла
городное дело создания дове
рия в отношениях между Со
ветским Союзом и США, кото
рому мы посвятили свои усилия 
в Кэмп Дэвиде, будет успешно 
продолжено в Москве.

Нельзя не видеть, продол
жал Н. С. Хрущев, что в 
крупнейших странах Запада, 
и прежде всего в странах НАТО, 
еще действуют влиятельные 
силы, которым не по нутру ни 
потепление в отношениях меж
ду государствами, ни личные 
контакты руководителей госу
дарств Востока и Запада. Жаж
да наживы толкает определен
ные империалистические кру
ги к продолжению гонки во
оружений.

Миролюбивые люди должны 
быть бдительными и не ослаб
лять борьбы за укрепление ми
ра.

Много внимания глава Со
ветского правительства уделил 
в своем докладе проблеме 
запрещения всех видов испы
таний ядернопо оружия в воз
духе, на земле, под землей и 
под водой. Народы хотят пол
ного разоружения, роспуска 
всех армий, хотят добиться пол
ного запрещения ядерного ору
жия с тем, чтобы был обеспе
чен прочный и надежный мир 
во всем мире.

Председатель Совета -Минист
ров СССР подробно говорил о 
программе всеобщего и полно
го разоружения, внесенной Со

ветским Союзом на рассмотре
ние Организации Объединен
ных Наций. Он заявил, что ра
зоружение выгодно не для ка
кого-то одного государства или 
одной группы государств, оно 
открывает путь к прочному ми
ру и развитию экономики для 
всех стран, для всех народов. 
Свое стремление к решению 
проблемы разоружения Со
ветский Союз доказал не толь
ко словами, но и делами. За 
последние четыре года числен
ность Вооруженных Сил Со
ветского Союза была сокраще
на в одностороннем порядке в 
общей сложности на 2 мил
лиона 140 тысяч человек. Сей
час они насчитывают в своем 
составе 3 миллиона 623 тыся
чи человек.

Бурные аплодисменты разда
ются в зале, когда Н. С. Хру
щев говорит, что Совет Мини
стров СССР вносит на рассмот
рение и утверждение сессии 
предложение сократить наши 
Вооруженные Силы еще на 1 
миллион 200 тысяч человек. 
Если такое предложение будет 
принято Верховным Советом, 
то наша Армия и Военно-Мор
ской Флот будут насчитывать 
в своем составе 2 миллиона 
423 тысячи человек.

Мы выражаем уверенность, 
говорит докладчик, что депу
таты всесторонне обсудят пред
ложение, которое правитель
ство вносит на рассмотрение 
сессии Верховного Совета 
СССР, и правильно поймут по
буждения, которыми руковод
ствуются при атом Централь
ный Комитет Коммунистиче
ской партии и Советское пра
вительство.

Мы подробно и всесторонне 
изучили этот вопрос, советова
лись с военными, с Генераль
ным Штабом и без колебаний 
отвечаем: наша оборона будет 
вполне достаточной, и мы реаль
но все учитываем.

Советский Союз накопил 
нужное количество атомного и 
водородного оружия. Пока не 
достигнуто соглашение о запре 
щении ядерного оружия, мы 
вынуждены продолжать его 
производство. Конечно, нам 
приходится расходовать на эти 
цели немалые средства. Но 
полностью отказаться от про
изводства ядерного оружия в 
настоящее время мы пока не 
можем: такое решение должно 
быть результатом соглашения 
государств, обладающих ядер 
ным оружием.

Центральный Комитет Ком 
мунистической партии и Со
ветское правительство могут 
доложить вам, товарищи депу
таты, что оружие, которое у 
нас уже есть, — это грозное 
оружие, а то, что, так сказать, 
на выходе, — еще совершен
нее, еще грознее. Предлагаемое 
сокращение не ослабит огневой 
мощи наших Вооруженных 
Сил. Мы уже имеем столько 
ядерного оружия — атомного 
и водородного и соответственно 
ракет для доставки этого ору 
жия на территорию возможно 
го агрессора, что если бы ка
кой-либо безумец вызвал напа 
дение на наше государство или 
на другие социалистические го 
сударства, то мы смогли бы 
страну или страны, напавшие 
на нас, буквально стереть с ли
ца земли. Советские люди мо
гут чувствовать себя спокойно 
и уверенно: . современное во
оружение Советской Армии 
вполне обеспечивает неприступ
ность нашей страны.

Отметив, что новое сокраще 
ние Вооруженных Сил Совет
ского Союза даст экономию в 
размере примерно 16— 17 мил
лиардов рублей в год, Н. С. 
Хрущев сказал, что мы идем

на сокращение наших Воору
женных Сил потому, что не 
хотим войны, потому, что напа
дать ни на кого не собираемся, 
не желаем никому угрожать 
и не имеем никаких захватни
ческих целей. Сокращая чис
ленность Вооруженных Сил, 
мы прокладываем путь к даль
нейшему смягчению междуна
родной напряженности, путь к 
упрочению мира во всем мире. 
Этот акт найдет отклик в 
сердцах народов всех стран. 
Мы идем на дальнейшее сокра
щение своих Вооруженных Сил 
и искренне надеемся, что дру
гие страны также пойдут по 
этому пути.

Председатель Совета Минист
ров СССР сказал, что советские 
люди с большим удовлетворе
нием встретят мероприятия по 
дальнейшему сокращению Во
оруженных Сил, в результате 
осуществления которых значи
тельная часть военных товари
щей вернется к труду на пред
приятиях, стройках, в колхозах 
и совхозах, научных учрежде
ниях и учебных заведениях. 
Необходимо основательно под
готовиться, чтобы люди, кото
рые высвобождаются в резуль
тате демобилизации, были обес
печены работой, хорошо тру
доустроены.

В заключительной части док
лада Н. С. Хрущев говорил о 
всепобеждающей силе идеи 
коммунизма. Он сказал:

Советский народ уверен в 
своих силах, в своем замеча
тельном коммунистическом завт
ра. Поэтому мы смело, твердо 
и решительно будем и впрёдь 
добиваться осуществления ра
зоружения и обеспечения ус
ловий мирного сосуществова
ния. Советские люди будут де
лать все для того, чтобы на 
эту дорогу вступили и другие 
государства, большие и малые.

Неуклонно идя по пути по
строения коммунистического 
общества, Советский Союз бу
дет и впредь непоколебимо от
стаивать великое дело мира 
между народами.

Да здравствует мир во всем 
мире! — провозгласил под бур
ные, долго не смолкавшие ап
лодисменты Н. С. Хрущев.

После перерыва на совмест
ном заседании Совета Союза 
и Сове|& Национальностей на
чалось обсуждение доклада то
варища Н. С. Хрущева «Разо
ружение —путь к упрочению 
мирс1 и обеспечению дружбы 
между народами».

В прениях выступили член 
Президиума Верховного Сове
та СССР В. И. Устинов, гене
ральный авиаконструктор А. Н. 
Туполев, фрезеровщик Ленин
градского металлического заво
да А. В. Бородулин, Председа
тель Совета Министров РСФСР 
Д. С. Полянский. Председатель 
Советского комитета защиты 
мира Н. С. Тихонов, Министр 
обороны СССР, Маршал Со
ветского Союза Р. Я. Малинов
ский, председатель колхоза име
ни Коминтерна Тамбовской об
ласти Е. И. Андреева, первый 
секретарь ЦК Компартии Уз
бекистана Ш. Р. Рашидов, пер
вый секретарь Днепропетров
ского обкома КП Украины 
А. И. Гаевой, председатель 
ВЦСПС В. В. Гришин.

Все выступавшие выражали 
полное согласие с положения
ми, которые выдвинул в своем 
докладе глава Советского пра
вительства. С чувством боль
шого удовлетворения говорили 
депутаты о внесенном на рас
смотрение сессии предложении 
—сократить Вооруженные Си
лы Советского Союза на 1 мил
лион 200 тысяч человек. Они 
считают, что это намерение ис
ходит целиком из миролюбивой

внешней политики Советского 
Союза, направленной на упро
чение дружбы и сотрудничест
ва между народами.

На утреннем заседании сес
сии 15 января председательст
вовал Председатель Совета На
циональностей депутат Я. В. 
Пейве.

Первым выступает депутат 
И. В. Спиридонов (Ленинград). 
Как и все советские люди, ле
нинградцы, подчеркивает ора
тор, единодушно поддерживают 
и одобряют предложение о со
кращении Вооруженных Сил. 
Он говорит далее, что на про
шедших на многих предприя
тиях Ленинграда и области со
браниях рабочие приняли вы
зов москвичей на социалисти
ческое соревнование за досроч
ное выполнение заданий второ
го года семилетки.

Слово предоставляется Ге
рою Советского Союза депута
ту П. М. Гаврилову, одному 
из защитников Брестской кре
пости. От имени всех ветеранов 
прошлой войны и борцов сопро
тивления он обратился с при
зывом ко всему человечеству— 
преградить йуть войне. Пусть 
же, провозгласил тов. Гаври
лов, над нашей планетой взой
дет яркое солнце мира и друж
бы между народами.

Слово "предоставляется депу
тату А. М. Воронцову, токарю 
Воронежского экскаваторного 
завода.

— Мы боремся за мир не 
потому, что слабы, — говорит 
он, — а потому, что мир — 
это счастье миллионов людей, 
счастье всего человечества.

Депутат В. В. Грачев —- 
председатель колхоза села Ка- 
линовка, Курской области гово
рит, что советские люди как 
в городе, так и на селе с боль
шой любовью и заботой встре
тят демобилизованных из ар
мии воинов.

В конце заседания 5 января 
с речью выступил Председа
тель комиссии по иностранным 
делам Совета Союза Верховно
го Совета СССР депутат М. А. 
Суслов.

По поручению комиссий по 
иностранным делам обеих па
лат он внес на рассмотрение 
сессии проект Обращения 
Верховного Совета Союза Со
ветских Социалистических Рес
публик к парламентам и прави
тельствам всех государств ми
ра с призывом осуществить в 
своих странах практические и 
конкретные меры к прекраще
нию гонки вооружений, сокра
щению вооруженных сил.

После выступления тов. Сус
лова прения прекращаются. 
Слово предоставляется Пред
седателю Совета Министров 
CCCI^ Первому секретарю 
Центрального Комитета КПСС 
товарищу Н. С. Хрущеву, 
встреченному бурными аплоди
сментами. Отметив, что высту
павшие депутаты высказали 
одобрение по"докладу и проек
ту Закона, товарищ Хрущев 
благодарит за доверие, выра
женное на этой сессии Цент
ральному Комитету КПСС и 
Советскому правительству.

Председательствующий ста
вит на голосование проект За
кона о новом значительном со
кращении Вооруженных Сил 
СССР. Палаты раздельным 
голосованием единодушно при
нимают Закон.

Верховный Совет СССР так
же единодушно принимает Об
ращение к парламентам и пра
вительствам всех государств 
мира.

Повестка дня четвертой сес
сии Верховного Совета СССР 
исчерпана. Сессия объявляется 
закрытой.

(ТАСС).



Встать! Судят товарищи!

КОЛЬ СПОТКНУЛСЯ-УПАСТЬ НЕ ДАДИМ

Круглы й год идет ргбота на областной станции юннатов. Пока 
на улице зима, ребята тоже не теряю т времени даром. Они готовят 
Семена, следят за сохранностью семенников.

НА СНИМ КЕ: юные овощеводы Валя Аксакова из школы № 69 и 
Наташа Клименко из школы № 24 проверяют сохранность овощей.

Фото С. Орлова.

Еще не смолкли шум и го
мон в цехе, когда встал пред
седатель суда, один из ста
рейших работников промкомби
ната, часовой мастер Алек
сандр Адамович Кельн. И сра
зу наступила тишина.

— Сегодня мы пришли сю
да не любопытства ради, — зву. 
чит голос старого мастера. — 
Сегодня мы судим нашего то
варища. Нам доверили его 
судьбу...

Слово берет следователь. Он 
коротко рассказывает о пре
ступлении, совершенном меха- 
ником-электриком Иртышско
го промкомбината Евгением 
Патрушевым. Несколько меся
цев назад из промкомбината 
исчезла пишущая машинка, 
стоимостью свыше тысячи руб
лей. Долгое время вор не был 
обнаружен. И вот совсем не
давно машинку нашли в конто
ре райкоммунхоза. Как ока
залось, ее украл и продал Пат-

СПАСАЯ «ЧЕСТЬ МУНДИРА»
— Несправедливость — вот 

что обидно!
Лаборантка Домнина с воз

мущением села на место, ли
цо ее пылало. Слово взяла Рая 
Цыганкова:

— Разве можно сравнивать 
работу Лиды и Медниса? Раз
ве болит душа у него за дело? 
Нет! Он будто чужой здесь...

— Моя работа непосредст
венно связана с инспекцией,— 
поддержала Женя Медяник, 
заведующая лабораторией, — 
и я могу судить о том, кто из 
них — Лида или Меднис — 
больше радеет о деле. Приказ 
управления несправедлив, уволь
нение Лиды — неправильное... 
И наше комсомольское собра
ние должно встать на защиту 
девушки...

Чем же так возмущены бы
ли комсомольцы Марьяновско- 
го хлебоприемного пункта? О 
чем так горячо и взволнованно 
говорили они на своем собра
нии?

Если заглянуть в постановле
ние. принятое на собрании 8 ян
варя 1960 года, там дается ис
черпывающий ответ на эти 
вопросы. «Комсомольцы Марь- 
яновского хлебоприемного пунк
та, — написано в нем, — воз
мущены приказом руководст
ва Омского управления госу
дарственной хлебоинспекции 
об увольнении инспектора 
Лидии Бендер по сокращению 
штатов. Мы считаем, — на
писано далее, — это решение 
несправедливым».

...Три года тому назад, закон, 
чив мукомольно-элеваторный 
техникум, Лида Бендер стала 
работать государственным ин
спектором , на Марьяновском 
хлебоприемном _ пункте. Ста
рательно и добросовестно вни
кала она в работу, не ограничи
валась только составлением ак
тов. Заметив какое-либо нару
шение правил хранения зер 
на, девушка немедленно требо
вала от дирекции устранения 
недостатков, охотно сама при
ходила на помощь лаборантам. 
Активная комсомолка, по ха
рактеру общительная, она бы
стро вошла в коллектив пунк
та и сдружилась с ним. Но это 
никак не отражалось на рабо
те — принципиальность Лиды, 
ее способность вникать в мело
чи при проверке хорошо знали 
и лаборантки, и работники бух
галтерии.

Немногим более года тому 
назад на Марьяновском хлебо
приемном пункте появилось но
вое лицо — старший инспек
тор Георгий Меднис, приехав
ший из Большеречья.

Стиль работы у него был со
всем другой. Заметит Меднис 
какое-нибудь упущение на пунк
те—скажем, снег не отброшен 
от складов, — никому слова 
не скажет, втихомолку составит 
докладную—и в Омск. Ни разу 
не слыхали работники пункта 
от него указаний о необходи
мости ка месте исправить ка

кое-либо упущение. К тому же, 
по единодушному мнению ра
ботников пункта, к своим обя
занностям Меднис относился 
не очень-то добросовестно. Не
редко его местопребывание бы
ло для всех загадкой, причем 
именно в те дни, когда присут
ствие Медниса на пункте было 
крайне необходимым. Единст
венный раз он проинспектиро
вал важный состав с зерном, 
при этом напутал, получил вы
говор и больше за это не брал
ся. Больше года работают ря
дом с ним люди, но никто из 
них не уверен до сих пор, зна
ет ли Меднис свое дело, или 
нет.

И вот, как гром с ясного не
ба, прозвучал для всех при
каз: по сокращению штатов ин
спектора Лидию Бендер уво
лить, оставив инспектором на 
Марьяновском хлебоприемном 
пункте Георгия Медниса.

Нет сомнения, работники 
хлебоприемного пункта не мо
гут отменять приказа областно
го управления государствен
ной хлебоинспекции. Но это 
распоряжение сверху возмутило 
всех: ведь, по сути дела, уволь
няли знающего, добросовест
ного работника, а оставляли 
человека, по-казенному, бездуш
но относящегося к делу. Вот 
почему комсомольская органи
зация Марьяновского хлебо
приемного пункта решительно 
выступила в защиту справедли
вости. Комсомольцев поддер
жало и партийное бюро пунк
та, и райком ВЛКСМ. Каза
лось бы, мнение обществен
ности должно было заинтересо
вать управление госхлебоин- 
спекции — ведь выступили-то 
люди, которые работали непо
средственно рядом с Бендер и 
Меднисом, причем, комсомоль
цы и коммунисты. Но...

— А как же честь мундира? 
— забеспокоились в управле
нии. — Да-да, честь мундира— 
не будет ли изменение приказа 
подрывом авторитета управле
ния госхлебоинспекции?

— Приказ отменять не бу 
ду, — внушительно сказал тов. 
Зайцев, начальник управления, 
уезжая в Москву.

И тогда его заместитель тов. 
Мякинин и председатель мест
кома инспекции тов. Ткаченко 
мгновенно превратились в ад
вокатов Медниса и обвинителей 
Бендер. Замелькали пухлые 
папки, какие-то листки и акты, 
в которых скрупулезно выиски
вались все самые мелкие ошиб 
ки, какие были сделаны когда 
либо Лидией Бендер. Кстати 
сказать, их оказалось немного. 
Зато Медниса и Мякинин, и 
Ткаченко расхваливали вовсю 
И принципиальный он, и опыт
ный, и в командировки-то ез
дит. Даже явные недостатки 
ставили в заслугу.

— Не помогает, не указы
вает? — говорит Ткаченко.
И правильно! Инспектор — не 
нянька...

— Не ставит в известность, 
уезжая? И это правильно — 
он дирекции пункта не подчи
нен.

— Меднис опытный, знаю
щий, — говорит Мякинин. И 
почему-то умалчивает о том, 
что из Большеречья Меднис 
был уволен как не справивший
ся с работой, что за послед
ние 12 лет его «подзащитный» 
редко где работал более года.

— А почему же весь кол
лектив единодушен в своем
мнении?

Прямой вопрос первоначаль
но ставит в тупик обоих. Затем 
Ткаченко быстро находит от
вет:

— Круговая порука. Бендер 
их грехи покрывала, они и за
щищают ее.

— Конечно, — поддержива
ет его Мякинин. — Принци
пиальность Медниса им не но 
душе...

Так, нимало не смущаясь, с 
легкостью необыкновенной 
оба защитника «чести мунди
ра» ошельмовали целый кол
лектив.

Спрашивается, кто позволил 
им брать под сомнение прин
ципиальность комсомольцев и 
коммунистов хлебоприемного 
пункта? Не очень-то весомыми 
кажутся утверждения тов. 
Мякинина о высоких качествах 
старшего инспектора Медниса. 
О его работе он может судить 
в основном по бумагам да по 
редким заездам в Марьянов
ну. Правда, там он всегда ос
танавливался и жил в доме 
Медниса, но это уже совсем 
другой разговор...

Мнение коллектива, общест
венности — это не пустяк, от 
которого могли бы отмахнуть
ся поборники «чести мунди
ра». И если коллектив Марья
новского хлебоприемного пунк
та настаивает на принципиаль
ном решении вопроса о восста
новлении Лиды Бендер, значит 
основания для этого есть. И 
немалые.

Э. КОНДРАТОВ.
Марьяновка — Омск.

рушев за 500 рублей. Райком- 
мунхоз выплатил ему деньги 
за машинку по фиктивному на
ряду. Возбуждено уголовное 
дело.

...Две сотни негодующих 
глаз смотрят на вора. Патру
шев наклонил голову, пытает.я 
не встречаться взглядом с 
людьми. Осуждение товарищей, 
негодование и презрение, с ко
торым они смотрят на него, по
давляют Патрушева. Он делает 
попытку оправдаться, бормо
чет:

— Так я временно.. Вмес
те выпивали... Ремонтировал 
генератор... Не крал я...

— Эх ты, тряпка! Смот
реть тошно на тебя!

Это выступает мастер Анд
рей Рупп — невысокий худо
щавый парень с черным чубом. 
Говорит он горячо, с запаль
чивостью:

— Руки-то у тебя золотые, 
да характера не хватает — да
же здесь смелости не набрал
ся всю правду сказать. Одно 
это дело что ли за тобой? 
Сколько раз пьяным тебя на 
работе видели, а?

Голос: Так мы '  и комби
нат пропьем, чего доброго!.. И 
все на свете!

— Прав ты, Андрей, опозо
рил он нас, — медленно, под
бирая слова, говорит Андрей 
Рупп-старший, отец выступав
шего, тоже мастер-швейник. 
Прав ты и в том, что Патру
шев, если захочет, горы свер
нуть может — талант у него 
на механизмы. Зачем же про
падать такому парню? Я счи
таю — исправиться он мо
жет...

Голос из зала: А исправится 
ли? Ишь, прощай ему!..

Рупп: Это уж нам всем ре
шать...

— Тот, кому честь рабочая 
не дорога, мог сделать такое, 
—возмущенно бросает в зал 
резкие слова швея Мария Че-

пинога. — Не слишком то со
чувствуем мы тебе, Патрушев, 
не думай! На всех нас пятно 
наложил, и своему же государ
ству народному в карман за
лез. Мы еще посмотрим да по
думаем, что делать с тобой...

Среднего роста, круглолицый, 
плотный парень скупо роняет 
слова. Это рабочий Дмит
рий Кусков. Его выступление 
слушают в напряженной тиши
не.

— Мою историю вы знаете— 
не так уж давно пришел я 
из заключения. И скажу—ту
да ворота широки, обратно — 
узки. Мое мнение: разобрать
ся надо... Хорошенько разо
браться, прежде чем решать, 
Судьба человеческая — не ме= 
лочь.

— А Латыпова, моего учени
ка, помните, как мы судили?— 
с вопроса начал выступление 
старейший работник комбина
та, закройщик Кузьма Ивано
вич Клепцов.

— Помогло ведь, другим че
ловеком стал. А с Патрушевым 
и мы прошляпили — вот и до 
воровства докатился. Давайте- 
ка поправлять — коллектив у 
нас крепкий. А его, Женьку-то, 
воспитать мы сумеем, чего и го
ворить... Наша честь рабочая 
заставит...

...Несколько часов продол
жался товарищеский суд. Кру
то в глаза бросали Патруше
ву рабочие резкие, обидные 
слова. То в жар, то в холод 
бросало Патрушева, даже сле
зы выступали на глазах. Триж
ды заставили . его просить про
щения у коллектива и давать 
слово рабочего “человека, что 
будет достоин он тех людей, 
с кем живет и работает.

На поруки — таково было 
решение товарищеского суда, 
принятое в тот вечер.

Н. РЕУКА, 
технорук Иртышского рай- 
промкомбината.

г т т т т т т т !  и

Крепко подруж ились четвероклассник школы № 18 Ф еликс Хо- 
доркин и студент третьего курса сельскохозяйственного института 
Анатолий Клесов. Их часто можно увидеть вместе в часы отдыха 
на катке вузовского стадиона.

Фото А. Заики,

Н Е У Г О М О Н Н Ы Й
Каждое утро через 

ную завода проходит
проход-. гое изменилось. На месте ста- 
вместе 1 рых, несовершенных станков

со своими товарищами правиль- появился новый, поблескиваю
щий Николай Соколов. Но 
можно ли назвать Николая 
только правильщиком? Те, кто 
знает его, будут, очевидно, не 
согласны с этим. Специаль
ность правильщика Николай 
получил еще пять лет назад. А 
сейчас он сверловщик, фрезе
ровщик, токарь. Короче гово
ря, мастер на все руки.

И вот недавно Николаю 
пришлось снова вернуться к пер
вой операции, с которой он 
начинал обработку коленчатого 
вала. Только теперь здесь мно -

щий свежей краской центро
вально-фрезерный полуавто
мат. Пришло то время, когда 
50—60 штук обработанных де
талей считались на этой опера
ции рекордом. 80—100 штук — 
сейчас обычное дело.

Но Николай недоволен своей 
работой на полуавтомате:

— Здесь-то каждый сможет 
работать. Еще денек-другой 
подучу ученика, а сам перейду 
на другую операцию, более
«узкую».

И вот он снова на новой опе
рации. Произведя расточку от
верстия во фланце под подшип
ник, Николай переходит к фре
зерному станку и начинает фре
зеровать шпоночную канавку в 
тонком конце вала. Затем он 
забивает трубки, продувает. И 
вот уже на контрольном столе 
готовая деталь.

Не каждый так быстро, чет
ко справится с этими четырьмя 
операциями. Но у Николая Со
колова большой опыт работы. 
Так трудятся и многие его то
варищи из бригады Николая 
Барабанова, одной из лучших в 
первом цехе.

Н. КАЗАНЦЕВ,
токзрь Сибзавода.



Недавно в клубе «С тр о и те ль » тимуровцы Октябрьского района 
города отпраздновали трехлетие со дня организации своей коман
ды . Лучш им из лучш их тимуровцам в торжественной обстановке 
были вручены грамоты райисполкома. Потом силами участников 
художественной самодеятельности ребятам показали неснолько 
сценок из пионерской ж изни, а также большой веселый нокцерт. 
На нашем снимке вы видите руководителя тимуровской команды 
№ 1 Анастасию Ф илипповну Костецкую среди ребят-тимуровцев.

Фото Э. Савина.

И з м а л о г о
складывается большое

Совсем немного времени прошло после опубликования 
письма Центрального Комитета партии «О рациональном ис
пользовании электрической энергии в народном хозяйстве». 
Однако уже сейчас ясно видно, что итоги всенародного похо
да за экономию электроэнергии будут значительными.

Взять хотя бы наш завод. Как и на всяком предприятии, 
резервы для экономии оказались у нас большими. Это выясни
лось сразу же, в ходе обсуждения письма Центрального Ко
ми 5, которое мы провели по всем цехам. Учтя наиболее цен- 
ныь предложения, мы составили перспективный план, вы
полнение которого даст нам солидную экономию электрической 
энергии — порядка 81 тысячи киловатт-часов в год.

Часть мероприятий этого плана мы уже выполнили. О 
них и поговорим.

С чего мы начали? Ни одно большое дело не может быть 
выполнено успешно в одиночку, без активного участия кол

лектива. Эта старая истина никогда не потеряет своей новиз
ны. Вот почему в первую очередь мы довели до коллективов 
всех цехов удельные нормы расхода электрической энергии 
на единицу изготовляемой продукции. Так, в литейном цехе 
на тонну литья полагается расходовать 120 киловатт-часов 
электроэнергии, в лесопильном на один кубометр — восемь 
киловатт-часов. На нужды инструментального цеха отпускает
ся, к примеру, 400 киловатт-часов, ремонтному цеху — 46 
киловатт-часов электроэнергии. Эти конкретные цифры не
сомненно помогают рабочим постоянно контролировать свою 
работу, бороться за ианлучотие показатели по цеху в целом.

На токарных, фрезерных, винторезных станках мы уста
навливаем ограничители холостых ходов, изготовленные на на
шем же заводе. Это еще один источник экономии электриче
ской энергии.

Одни из пунктов нашего плана предусматривал перевод 
электропечи на автоматическое регулирование температуры. 
Что это дает? Для нормальной работы печи необходима тем
пература в 800 градусов. Некоторое время печь работает без 
наб *(ения термиста: он в эту пору занимается чем-то дру
гим. лменно тогда температура печи может повыситься, до
пустим, до £00 градусов, и она начинает работать со значи
тельным перерасходом энергии.

Теперь термисту нечего беспокоиться: автоматическое уст
ройство не допустит увеличения температуры сверх нормы.

Но это только часть большого плана по экономии энер 
гии, принятого нами на вооружение. В ходе работы выявляют- 

ч н новые источники экономии, новые резервы. Наша зада
ча — внимательно прислушиваться к предложениям рабочих, 
мастеров, искать и находить в этих предложениях рациональ
ные зерна. В большом походе за экономию и бережливость 
электрической энергии не может быть для нас мелочей.

И. ФЕДЕНКО, 
энергетик судоремонтного завода.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

СВАДЬБА-ЭТО ПРАЗДНИК!

6
Успеш но сочетает работу на 

производстве с учебой в вось
мом классе вечерней школы 
рабочей молодежи работница 
Омской прядильной фабрики 
комсомолка Маша Романенко.

НА СНИМ КЕ: Маша Романен
ко за подготовкой к занятиям.

Фото С. Орлова.

Когда в мае 1958 года Ми
нистерство торговли РСФСР 
разослало указание «О торго
вом обслуживании свадеб», наш 
корреспондент побывал в го
родском управлении торговли и 
поинтересовался, как это ука
зание проводится в жизнь. Мы 
побывали в магазинах города, 
в районных загсах, и замеча
ния по постановке торговли 
свадебными принадлежностями, 
свадебными подарками, а так
же по оформлению и работе 
загсов изложили в статье 
«Свадьба — это праздник!»

...В фильме «Летят журав
ли» есть незабываемый кадр. 
Смертельно раненному солдату 
Борису в последний миг жиз
ни, в кратчайший миг, пред
ставляется его свадьба, та 
свадьба, которой не было и те
перь уже не будет, но о кото
рой он так мечтал. Кружатся 
в уже застывающих глазах Бо
риса верхушки сосен, но он ви
дит не их, а словно наяву, 
со стороны, видит свою свадь
бу. Вся в белом воздушном на
ряде невеста и он, торжествен
ный и счастливый...

Каждый человек должен за
помнить свою свадьбу поэтиче
ской и красивой.

Есть в народе такое выраже
ние — сыграть свадьбу. Оно 
передает отношение народа к 
свадьбе, как торжественному, 
незаурядному событию, которое 
требует подготовки, обдумыва
ния, определенных забот. И 
для невесты эти заботы начи
наются, пожалуй, прежде все
го со свадебного платья. Каж 
дая девушка, невеста мыслен
но видит себя в необыкновен
ном, изящном, светлом, наряд
ном платье и уж непременно 
хочет иметь его в действитель. 
ности.

«Где купить свадебное пла
тье?» — так назывался пер
вый раздел статьи «Свадьба 
— это праздник». В нем гово
рилось о том, что не так-то 
просто в магазинах нашего 
города подобрать платье, кото
рое можно, как говорится, без 
оглядки одеть на свадебный ве
чер. Специально свадебных 
платьев тогда в продаже и вов
се не было, так .же, как не бы
ло и украшений к нему — вуа
лей, цветов.

Ни в одном магазине не ока 
залось тогда и секций свадеб
ных принадлежностей, кото 
рые настойчиво предлагало ор
ганизовать Министерство тор 
говли РСФСР в упомянутом 
уже письме «О торговом об 
служивании свадеб».

Как же помогли торговые ор 
ганизации нашего города 
сбыться заботе людей о том, 
чтобы свадьба была краси 
вой, чтобы невеста и жених 
чувствовали себя в свадебном 
наряде еще краше, чтобы их 
друзья и родные могли вы
брать целесообразный и в  то 
же время оригинальный пода 
рок, чтобы приглашенные на 
торжество не приносили из-за 
отсутствия выбора подарков- 
близнецов, как это, например, 
очень остроумно описано в по
вести А. Рекемчука «Время 
летних отпусков».

«Светлана долго раздумыва 
ла. что бы ей выбрать в пода 
рок. И после долгих колебаний 
купила китайский термос 
цветами и птицами.

— Какая прелесть! — ска
зала Шурочка, когда гостья 
еще в передней вручила ей 
этот термос. — Спасибо, боль
шое спасибо!

И унесла китайский термос 
в комнату, где уже стояли три

дареных термоса с цветами, 
птицами и запасными колба
ми»...

Так вот с вопросом о том, 
как налажена в городе торгов
ля свадебными платьями и 
принадлежностями, свадебны
ми подарками, мы обратились в 
городской отдел торговли и тор
гующие организации города.

Вот что нам ответили на 
этот вопрос:

КОЕ-ЧТО УЛУЧШЕНО, —

сообщила заместитель заве
дующего городским отделом 
торговли Марир Павловна Ши
рокова. — Промкомбинат Глав
универмага шьет свадебные 
платья, которые всегда можно 
теперь приобрести в салоне го
тового платья.

В магазине «Подарки» ви
сит объявление о том, что при
нимаются заказы на изготовле
ние свадебных подарков. 
Здесь же продаются цветы для 
головного убора невесты и ее 
платья.

Что же касается загсов, то 
в них, к сожалению, ничего 
не удалось изменить с тем, что
бы регистрацию брака произ
водить более празднично. По
мещения загсов настолько тес
ны, что не может быть пока и 
речи об организации там бу
фетов, продажи колец, неболь
ших подарков. Так что по- 
прежнему путь молодых в загс 
и «по загсу» «не усыпан ро
зами».

Наши загсы не создают по
этической и радостной атмос
феры для вступающих в брак.

— НУЖНЫ СЕКЦИИ
СВАДЕБНЫХ ТОВАРОВ И 

СПЕЦИАЛЬНЫЕ 
МАГАЗИНЫ, —

сказал директор Главунивер
мага Николай Васильевич Ле- 
вадный. — В таких секциях и ма
газинах молодым людям работ
ники прилавка могли бы об
стоятельно посоветовать, что 
лучше купить. А то ведь в 
обычном магазине молодежь и 
стесняется иногда спросить о 
свадебных покупках. Я и сам 
часто наблюдал это. Приходит, 
например, девушка и просит 
показать ей платье, «какое-ни
будь светлое, скромное, если 
есть, белое». Догадываешься, 
что нужно как раз свадебное 
платье. Посмотришь, а там и 
молодой человек, жених, стоит 
поодаль, тоже не осмелится 
подойти и одобрить или не 
одобрить ее выбор...

Свадебным товаром могут 
быть и скатерти, и портьеры, 
и салфетки, и предметы до
машнего обихода, и мебель — 
это есть по отдельности в раз
ных отделах магазина, в других 
магазинах, а ведь все это мож
но было бы сосредоточить в од
ном магазине, или на пер
вых порах в специальных сек
циях. Ведь организовали же 
мы секции продажи напрокат, 
в кредит, стало быть, можно 
открыть и секции свадебных то
варов. Мы ждем на этот счет 
указаний городского отдела 
торговли.

Уверен, что такие секции бу
дут очень популярны у поку
пателей.

— ТОВАР ПОНИЖЕННОГО 
СПРОСА, —

так назвала свадебные 
платья заведующая отделом го
тового платья Главунивермага 
Лидия Ивановна Федорова. — 
Мало их у нас покупают. Ле

том и образцы вывешиваем, 
рекламируем. Вот, правда, вес
ной эти платья, именуемые в 
нашем ассортименте свадебны
ми, покупают десятиклассницы 
для своих выпускных вечеров.

— ВСЕ, ЧТО ВОЗМОЖНО, 
ДЕЛАЕМ, —

рассказала директор ма
газина «Подарки» Мария Семе
новна Тирельс.—Как только по
весили мы объявление о том, 
что принимаем заказы на изго
товление свадебных подарков, 
от заявок отбоя нет. Очень 
часто приходят то молодожены, 
то их друзья ’ с просьбой вы
брать подарок полезный и в то 
же время красивый.

Мы скомплектовали много 
подарков для комсомольских 
свадеб. Вкладывали в ком
плекты и ковры, и скатерти, 
и одеяла, и покрывала, и на
кидки, и подушки, и сервизы.

Мы стараемся помочь поку
пателям разумно, целесообраз
но использовать деньги, при
готовленные для свадебного по
дарка.

* *  *

Нельзя не согласиться с от
ветом М. П. Широковой о тол, 
что кое-что по торговому об
служиванию свадеб в городе 
предпринято. Но этого очень 
мало. Следует прислушаться к 
мнению директора Главунивер
мага Н. В. Левадного об орга
низации секций свадебных то
варов, об открытии специали
зированных магазинов, с инте
ресными формами обслужива
ния покупателей (учет спроса, 
консультации, раскрой свадеб, 
ных платьев и т. д.)

Не мог не удивить нас ответ 
заведующей отделом готово
го платья Главунивермага Л. И. 
Федоровой. Свадебное платье— 
и вдруг его называют товаром 
пониженного спроса!

Но когда мы взглянули на 
эти платья, то перестали удив
ляться. Никакого разнообразия 
фасонов, тканей, никакого вы
бора! Платья скучные, неин
тересные, не радующие глаз и 
при этом дорогие.

А ведь в письме Министер
ства торговли РСФСР шла речь 
и о разработке моделей сва
дебных платьев... Как же мало 
еще проявлено в этом вкуса, 
если невестам предлагаются 
такие заведомо не украшающие 
их т а ть я .

И уж поскольку работники 
промкомбината при Главуни
вермаге получили заказ на по
шив свадебных платьев, то они 
должны проявить при выполне
нии заказа вкус, ■ мастерство, 
одним словом, творчество, ис
кусство.

...Радует ответ директора ма
газина «Подарки» М. С. Ти
рельс о повышенном и удовлет
воряющемся спросе на свадеб
ные подарки.

Только почему-то объявле
ние о том, что магазин готовит 
свадебные подарки, висит не на 
виду, а в углу, где далеко не 
каждый его прочитает, заметит. 
Организации, лица, от которых 
поступают заказы, в магазине 
никак не учитываются.

Свадьба — это праздник! 
Праздник в жизни не только 
молодоженов, но и семьи, кол
лектива. И торговые организа
ции города должны помочь 
омичам сделать каждую свадь
бу праздником, которого ничто 
не омрачит молодым и их дру
зьям. Для этого в торговое об
служивание свадеб нужно вло
жить как можно больше души 
и энергии.

На днях через Омск на ро 
дину на личной автомашине 
«Волга» проехал член Влади
востокского автомотоклуба 
Анатолий Иванович Маркита- 
нов.

Из Владивостока он старто
вал 10 июля минувшего года. 
Цель пробега — изучение трас
сы в условиях лета и зимы. 
Путь от Владивостока до Ялты 
через Москву (11.200 ккломет-

В ОБРАТНЫЙ ПУТЬ
ров) Маркитаыов преодолел 
за тридцать пять дней.

Проведя часть отпуска в Ял
те, Анатолий Иванович двинул
ся в обратный путь.

Пробег проходил не всегда 
гладко. Не раз приходилось 
преодолевать участки бездоро
жья, переезжать вброд не

большие речушки, пробиваться 
через болота. Южный Урал 
встретил отважного спортсмена 
сильной гололедицей. Но и эта 
преграда была уенешно преодо
лена. Машина находится в от
личном состоянии.

Путешественник ведет днев
ник, в. котором подробно за

писывает сведения о состоянии 
трассы, о способах преодоле
ния трудных участков пути, об 
интересных встречах, дорож
ных приключениях.

Омские досаафовцы сердеч. 
но встретили своего гостя. От
дохнув и познакомившись с го
родом, Анатолий Иванович 
взял старт на Барабннск

Н. ЗЕЛЬЦЕР, 
инструктор обкома ДОСААФ.
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Кроссворд «Три буквы»
Составил Н. Дюндик.

ПО ГО Р И З О Н ТА ЛИ :

1. Волшебник, 3, Остров. 4. Рена в Казахской ССР. 6. Взрывча
тое вещество. 8. Сосновый лес. 10. Первая марка советского авто
мобиля. 12. Торжественное произведение в стихотворной форме. 
13. Плотная ткань. 15. Секция Коминтерна. 17. Поклажа. 19. Забитый 
мяч. 21. П лод растения. 23. Вооруженное столкновение. 25. Ж ен
ское имя. 26. Насекомое. 27. Место ремонта судов. 29. Инструм ент 
для  измерения морсних глубин. 30. Река в СССР. 32. П редъявление 
требования в возмещении убытка. 34. Ниж няя часть судна. 36. Мес
то обработки зерна. 38. Высота звука. 39. Напиток. 41. Самый низ
кий мужской голос. 43. Одно из созвездий. 45. Гнет, неволя, 46. Де
рево. 47. Повесть Н. В. Гоголя.

ПО В Е Р ТИ К А Л И ;

1. Шахматный термин. 2. Многоголосый шум. 3. Персонаж тр а
гедии Ш експира «О те лло ». 5. Шанцевый инструмент. 7. Глаз. 8. Пе
редняя часть верхней палубы корабля. 9. Столица европейского го
сударства. 10. Составная часть театральной пьесы. 11. Контроль
ный орган на производстве. 12. Город, имеющий два названия. 
14. Советский ф окусник-иллю зионист. 16. Река в СССР. 18. И груш 
ка. 19. Проводник, экскурсовод. 20. Состав для покры тия изделий. 
21. Вечер с танцами под музыку. 22. Небольшое судно. 23. Едини
ца скорости телеграфирования. 24. Река в Бирме. 28. Восток. 
31. Международная организация. 32. Неизвестное. 33. Корабельный 
повар. 34. Дерево. 35. Заслуженный артист Эстонской ССР. 37. Ре
ка в СССР. 40. Местоимение. 42. Остров в Тихом океане. 43. И скус
ственное препятствие. 44. Принадлеж ность бильярда.

Владивосток. Молодые моря
ки теплохода «С а ль ск » завяза
ли  оживленную  переписку с 
комсомольской организацией 
города Сальска, чье имя носит 
их судно. Они рассказывают 
своим друзьям о трудной, но 
увлекательной морской профес
сии, делятся впечатлениями о 
своих плаваниях. В ответ на 
теплоход прибывает множест
во писем, в которых молодежь 
г. Сальска рассказывает о тр у 
довых успехах.

Н А СН И М КЕ: комсомольцы
теплохода «С а ль с к », вернувш и
еся из очередного рейса, раз
бираю т почту.

Фото Н. Назарова. (ТАСС).

Н У И ДЕНЕЧЕК вы
дался, доложу я вам! 
Людей к нам в поме

щение набилось, как сельдей в 
бочку. Да еще если бы люди 
были, а то ведь антихристы 
какие-то, как на подбор сплошь 
крикуны и грубияны!

Но лучше я вам расскажу 
все по порядку! Погодите, дай
те сначала дух перевести. У 
меня прямо кровь в жилах за
кипает, как только я об этом 
вспомню! #

Я работаю на почте. Вклады, 
выплаты, переводы и так да
лее. На таком месте человек 
всегда должен быть начеку, 
чтобы к концу дня из своего 
кармана не доплачивать.

И вот теперь сами посудите: 
что хорошего у вас получится, 
если около вас стоит толпа 
крикунов и один через голову 
другого что-то вам советует, но 
правляет вас, насмехается, ру 
гает, угрожает, а все они вме
сте ревут, как сто чертей!

Людей у окошечка, как я 
уже говорил, собралась уйма. 
Я совершаю операцию, записы
ваю вклад в сберкнижку, как 
вдруг слышу голос из очереди:

— Чего ты там так долго 
копаешься? Развел канитель!

Меня как будто кольнул кто- 
то. Обидно стало: ведь ничего 
лишнего я не делаю. Разве 
только волосок из пера выта
щишь и снова по порядку, как 
полагается: пятьсот — слова
ми, пятьсот — цифрами, пе
чать.

Однако я сдержался. Только 
прошипел себе под нос: «Гру

биян ты и дурак; свиней я с 
тобой не пас, а ты мне ты
чешь!»

Молча возвращаю клиенту 
книжку, беру у следующего...

Снова голос из очереди, те
перь-уж е другой:.

— Смотрите, уставился, как 
баран на новые ворота! И за 
что только такие зарплату по
лучают!

Меня так взорвало, что я по
ставил печать не там, где надо. 
И опять голоса:

— Нельзя ли повниматель
ней!

— Смотрите, у него руки тря
сутся! Работничек!

А у меня и вправду руки за
дрожали. От таких реплик не 
то что руки, весь организм за
трясется. И где только их вос
питывали! Хотелось мне им ска
зать, что в нашем почтовом де
ле они ничего не смыслят, что

крыл свое окошечко, я был поч
ти без чувств. Решил для успо
коения нервов пойти на стадион. 
Надо рассеяться. Спорт навер
няка даст моим мыслям , другое 
направление, освежит меня. В 
общем, купил я билет и пошел 
на трибуну.

Да разве у нас на стадионе 
можно рассеяться и освежить
ся?! Ведь все делается как-то 
нелепо, бестолково. Сперва си
дишь на трибуне и ждешь, по
ка футболисты соизволят вый
ти на поле. Вышли. Тут судья 
замешкался. Наконец, соблаго
волили начать игру. Лучше бы 
они ее совсем не начинали. Ле
вый край такое вытворял с 
мячом, что и передать невоз
можно.

Я не выдержал и крикнул:
— Не танцуй у линии, ма- 

зило! Пасуй!..
Он ударил, но как? Центр —

Другие зрители стали на ме
ня косо поглядывать, но меня 
это, конечно, не трогало.

Тут центр получил мяч, он 
один у ворот, а судья, шляпа, 
свистит «офсайт». Я, понятно.

я работаю по утвержденной ин
струкции, но шум стоял такой, 
что перекричать этих грубиянов 
было невозможно.

Прибежал наш заведующий. 
Видит, что я работаю правиль
но, и хочет успокоить публику. 
Начинает объяснять клиентам 
наши почтовые правила, гово
рит, что в каждой работе есть, 
так сказать, своя загвоздка, 
свои трудности. Нужно, мол, по
нимать это и не мешать работ
нику. Куда там! Он и двух 
слов не сказал, бедняга, как они 
и его беглым огнем:

— Ты сам ничего не пони
маешь!

Заведующий махнул рукой и 
скрылся.

А я-то ведь скрыться не мог. 
Служба есть служба. Короче 
говоря, когда я, наконец, за-

представляете? — стоит сво
бодный, а он, идиот, подает на 
полусреднего! Полусредний, бол
ван, вместо того, чтобы бить, 
передает мяч игроку за собой.

— Не суйся ты, сундук, ес
ли не умеешь играть! — кри
чу я полусреднему. А самого 
так и подмывает выскочить на 
поле и влепить ему пару хоро
ших затрещин!

Играли они, играли, мазали, 
мазали, но ни одной порядоч
ной комбинации так и не про
вели.

Я кричал до тех пор, пока у 
меня в горле не пересохло.

— Бей, чудило! Черт бы те
бя побрал, не передавай мяч, 
веди сам! Беги, дурак, не жди! 
И за что только тренер деньги 
получает: давно надо было эту 
дубину-защитннка сменить!

ФОНТАНЫ В ПУСТЫНЕ
Освоение этого огромного пус

ты нного нр^я началось всноре 
после установления Советсной 
власти. В Сузакской части его 
создан самый нрупны й в Казах
стане животноводчесний район. В 
нынешнем году совхозы района 
сдали государству десятки тысяч 
смушек каракуля и более 12 ты 
сяч центнеров мяса. На бывших 
караванных тропах выросло око
ло  30 крупны х поселков, в ко
торы х ж и вут скотоводы.

...После двухдневной поездки по 
Сузакской степи мы вступили  в 
песчаную зону Муюн-Кумов. Ча
бан совхоза «Д ж уан-Тю бе» Н урга- 
ли Тумарбеков, сопровождавший 
нас по безлюдным местам, попро
си л остановить маш ину. Сквозь 
ш елест низкорослых саксаульни
ков мы услы ш али звуки, похожие 
на шум водопада.

Перед нами откры лась совер
шенно неожиданная картина: сре
ди высоких барханов плеска
лись мелкие волны большого озе

ра, окаймленного зеленью камыша. 
Над озером возвышается желез
ная труба, фонтанирую щ ая чистей
шей пресной водой. Каждую се
кунду через тр убу выбрасывается 
из подземелья 75— 80 литров. За 
три месяца в первом озере Муюн- 
Кумов накопилось свыше полум ил
лиона кубометров воды.

Подземные воды открывают ш и
рокие перспективы развития зем
леделия. Уже сейчас на базе всту
пивш их нынче в строй пятнадцати 
фонтанирую щ их артезианских 
скваж ин закладываются ф рукто
вые сады и виноградники, нача
ло развиваться огородничество.

В степи появились овощи, ар
бузы, ды ни. Часть влаги исполь
зуется для  орошения посевов к у 
курузы  и м ноголетних трав. 
Ж ивотноводы  Сузакского района 
уже получили  самые дешевые в 
области грубые и сочные корма.

В. ТО Р С К И И .
(ТА С С ).

не стерпел и крикнул ему.
— Не свисти, ты, свистун, 

если ничего в игре не понима
ешь!

Судья сделал вид, что не 
слышит. Тогда я погромче:

— Тебе бы коровам на ду
дочке играть, а не футбол су
дить!

Судья, нахал, только рукой 
махнул и ушел от ворот подаль
ше. Этим поступком он оконча
тельно разоблачил себя, как 
личность, не терпящую критики.

Тут кое-кто из болельщиков 
меня поддержал, и мы устроили 
игрокам и судье настоящее пек
ло. И, знаете, что странно: они 
стали играть еще хуже! А су
дья, тот совсем зачах. Такой, 
видите ли, нежный фрукт! Не 
выдержал справедливых замеча
ний зрителей. Потом я посмот
рел на вратаря, и меня начал 
хохот душить: здоровый верзи
ла, а до того раскис, что у не
го даже ноги трясутся, будто 
он влёз в муравейник и вылезти 
оттуда не может — так и стоит 
там.

Ну, конечно, и здесь, на ста
дионе, нашлись грубияны! Ста
ли на меня шикать, говорить, 
что я, мол, оскорбляю игроков, 
что я не знаю сам правил иг
ры, а учу судью и так далее. 
Да плевал я на их правила! Ты 
мне игру подай настоящую, ост
рую, интересную, а не тычь 
мне в нос свои дурацкие пра
вила! Вот какой народ у нас 
пошел! Ничего не смыслят, а 
лезут со своими мнениями. А 
грубияны какие! Надо порядо
чек навести, ох, надо!..

Перевод с чешского В. Пет
ровой н Л. Ленча.

К о р о т к о
отовсюду

+  А М ЕР И К А . Газета «Д е - 
Мойн Редж истер» опубликова
ла специальное сообщение из 
Ваш ингтона своего коррес
пондента Питера Чу об «отбор
ном корпусе» американской 
армии, который готовится к 
диверсионным действиям « г л у 
боко в ты лу противника».

Ф Р А Н Ц И Я . Как сообщает 
газета «Ю м аните», в Сен- 
Медаран-Ж аль (департамент 
Ж иронда) началось стр оитель
ство завода по производству 
зенитных управляемых снаря
дов «Х о к ». Этот ти п  снарядов 
уже принят на вооружение 
американскими войсками, на
ходящимися в Европе. В стро! 
тельстве завода участвую т, 
кроме французской, также 
западногерманская и и тальян
ская фирмы.

- f  Ч ЕХО С ЛО ВАКИ Я . Третий 
п яти ле тн и й  план (1961— 1965 
го/}ы) предусматривает даль
нейшее развитие м еталлурги
ческой промы ш ленности. По 
уровню производства стали 
на душ у населения Чехослова
кия к концу пятилетки займет 
одно из первых мест в мире. 
Вы пуск стали увеличится до 
10,5 миллиона тонн. Сейчас я 
стране сооружаются новые ме
таллургические предприятия, 
расширяются и реконструиру
ются старые,

Н А СН И М КЕ: строительство
четвертой доменной печи на 
новом металлургическом ком
бинате имени Клемента Гот
вальда з Кунчице близ Остра
вы

КУДА пойти с е г о д н я :
ОБЛДРАМТЕАТР —  «М ария Тю до р» —  в 12 ч. дня. «Каменное 

гнездо» —  в 8 ч. веч. 19/1 «О бры в».
КИНОТЕАТР ИМЕНИ МАЯКОВСКОГО — 1-й зал —  «Ш к в а л» —  в 9.

10-50. 12-40, 2-30, 4-20. 6-10, 8 и 9-50 веч. 2-й зал —  «Человек 
в коротких ш таниш ках» —  в 9-30. 11-30, 1-30 3-30. 5-30. 7-30 и
9-30 веч.

«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» —  «И сто ри я одного истребителя» —  в 10.
11-45. 1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30 и 10-15 веч.

«ПИОНЕР* —  «К апи та н  первого ранга» —  в 9-15, 3 и 8-30 веч.
«М а ль ч и ки » —  в 11-15, 1 и 4-50 веч. «И д и о т» —  в 6-30 и
10-10 веч.

«ЛУЧ» — «Снеж ная сказка» — в 10 и 6-30 веч «Песня о Кольцо
ве» — в 11-30. 3 и 8-10 веч. «Ссора в Лука ш а х» — в 1-15,
4-45 и 10 ч. веч.

ЦИРК — Три представления. Новый аттракцион. Анатолий Фурма
нов с ассистентами. Большая цирковая программа. Начало: в
12, 3 ч. дня и 8 ч. веч.
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